

Ecopetrol, menos ingresos y utilidades hasta septiembre

En los primeros nueve meses, la ganancia neta fue de \$7,5 billones, con una caída de 32% frente al mismo periodo del 2024. Ingresos de la compañía cayeron 13,8%.

Javier Acosta

ECOPETROL informó al mercado los resultados de su desempeño financiero correspondiente al periodo entre julio y septiembre de 2025, en el que se observa una caída de 13,8% en su ingresos, frente al tercer trimestre del año pasado.

De acuerdo con el balance de la petrolera, sus ingresos llegaron a \$29,8 billones en el tercer trimestre de 2025, mientras que en el mismo periodo del año pasado fueron de \$34,6 billones.

Por su parte, durante el tercer trimestre la empresa reportó un Ebitda de \$12,3 billones, un margen Ebitda del 41% y una utilidad neta de \$2,6 billones.

Asimismo, en el balance consolidado de los primeros nueve meses de año, (primer, segundo y tercer trimestre), la empresa alcanzó unos ingresos por \$90,9 billones, un Ebitda de \$36,7 billones, un margen Ebitda del 40,4% y una utilidad neta de \$7,5 billones.

“En los primeros nueve meses del año, la utilidad neta fue de \$7,5 billones, una disminución del 32% frente al mismo periodo del 2024. El 76% de esta caída se explica por factores de mercado externos al Grupo Ecopetrol, principalmente la reducción del precio del Brent (-15%). Adicionalmente, un 13% corresponde a bloqueos y daños en infraestructura, y el 11% restante a efectos tributarios y ajustes tarifarios en ISA”, explicó la compañía en su informe.

CONTRIBUCIÓN DEL PERMIAN Y DE OTROS CAMPOS

Así mismo, el Grupo Ecopetrol destacó que al tercer trimestre y acumulado a nueve meses de 2025, se logró una producción promedio de 751.000 barriles diarios de petróleo en los nueve meses, que se ubica en el rango superior de la meta del año anunciada entre 740.000 y 750.000 barriles diarios.

“Este resultado fue posible gracias a la contribución de campos estratégicos en Colombia como Caño Sur y CPO-09, y de la operación internacional con el Per-



mian en Estados Unidos”, dijo la empresa.

Justamente, frente a la posibilidad de una desinversión en el campo del Permian, el Gobierno ha dicho que se mantiene sobre la mesa la venta de este activo.

Durante la Asamblea extraordinaria de Ecopetrol, celebrada el martes pasado, el ministro de Hacienda y Crédito Público, Germán Ávila se pronunció acerca de la venta del activo que tiene la petrolera en la cuenca del Permian en los Estados Unidos.

Ávila, mencionó que la idea es que se avancen con los objetivos ya trazados en materia de transición energética. Sin embargo, resaltó que el campo petrolero se saldría de esta hoja de ruta al ser un activo que produce combustibles fósiles, es decir, petróleo y gas por medio de la práctica del fracking.

“Estamos avanzando en ese camino, creemos que hay que acelerar ese proceso, pero evidentemente es una dinámica que no se cumple de un día para otro, sino que requiere una etapa de transición”, aseveró Ávila.

No obstante, desde la Dirección Corporativa de la petrolera

no se contempla la desinversión de este campo.

UTILIDAD TRIMESTRAL YA ESTÁ EN \$2,5 BILLONES

Por su parte, las utilidades de la compañía en el tercer trimestre cayeron 29,8% y ya se ubican en \$2,5 billones. De julio a septiembre de 2024, la petrolera había reportado utilidades por \$3,6 billones.

Mientras tanto, en nueve me-

ses, las utilidades fueron de \$7,5 billones, un 32% menos que las del 2024 cuando estas llegaron a \$11 billones.

Entre las causas de la caída, la petrolera atribuyó este comportamiento a factores externos como el menor precio del crudo, la tasa de cambio y la inflación.

Así mismo, dijo que los bloqueos, las afectaciones a la infraestructura petrolera y nuevos impuestos por la conmoción interior impactaron sus cifras.

También atribuyeron las cifras al impacto en ISA por el ajuste tarifario en Brasil y deterioro de cartera en AIR-e, que afectaron afectaron el Ebitda en \$800.000 millones y la utilidad neta en \$200.000 millones.

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, dijo que “los resultados en este periodo nos ubican en una sólida posición para cumplir las metas operativas y financieras previstas para 2025. Seguiremos fortaleciendo nuestra flexibilidad operativa y manteniendo los fundamentales de cada negocio, con el propósito de enfrentar los desafíos del entorno y proteger la generación de valor para todos nuestros accionistas”. □

“La idea es avanzar con los objetivos trazados en la transición energética. El campo petrolero se saldría de esta ruta por producir combustibles fósiles”.



Antonio Sanguino Páez, ministro de Trabajo. El Tiempo

Mintrabajo dice que la respuesta es con cifras

Juan Martín Murillo Herrera

EL MINISTRO del Trabajo, Antonio Sanguino, se pronunció tras conocerse el informe de la Asociación Colombiana de Administradoras de Fondos de Pensiones y Cesantías (Asofondos), en el que se reporta un resultado positivo en los rendimientos de los fondos de pensiones durante 2025.

Asofondos dijo que los ahorros de los trabajadores colombianos en los fondos de pensiones obligatorias alcanzaron \$525 billones a septiembre. De la cifra, \$53 billones son rendimientos entre enero y septiembre.

El ministro, a través de su cuenta en la red social X, dijo: “A los profetas del desastre les respondemos con cifras. Los fondos de pensiones tuvieron rendimientos por \$53 billones. Los trabajadores siguen viendo crecer sus ahorros. Las transformaciones responsables sí son posibles”.

Sanguino ha defendido que el nuevo modelo pretende garantizar una pensión mínima universal y mantener los incentivos al ahorro individual, sin afectar los recursos ya acumulados por los trabajadores.

En su comunicado oficial, Asofondos destacó que estos resultados se explican por una mejor dinámica en los mercados financieros internacionales y por la diversificación de los portafolios de inversión administrados por las cuatro entidades privadas del régimen de ahorro individual: Colfondos, Porvenir, Protección y Skandia.